



Raja Casablanca

Rachid Slimani
et Hilaire Koukou
poussés vers la sortie

PAGE 17

LE MATIN

LE MATIN DU SAHARA ET DU MAGHREB

www.lematin.ma

Retrouvez vos pages
Automobile
dans **Le Matin-Éco**



LE MATIN • MERCREDI 22 JUILLET 2015 • 5 CHOUAL 1436 • 28 ٢٨ ٢٨ ٢٨ 2965 • 5 AV 5775

Directeur de la publication : Mohammed Haitami

PRIX : 5,00 DH - 1,00 EURO N° 15 692

L'ambassade du Maroc à Paris exprime son étonnement face à l'intrusion de Subsahariens dans ses locaux

Le Royaume dénonce ce qui s'apparente à une action préméditée et orchestrée par des parties connues pour leur hostilité permanente



Ph. AFP

Plusieurs responsables et militants des droits de l'Homme ont exprimé leur étonnement face à l'intrusion, lundi après-midi, de ses locaux par sept personnes d'origine subsaharienne dont deux femmes

qui ont scandé des slogans hostiles au Royaume et particulièrement à sa politique migratoire. De son côté, le ministre chargé des MRE et des affaires de la migration, Anis Birou, a déclaré que contrai-

rement à ce que prétendent les ennemis du Maroc, les personnes régularisées disposent, toutes, d'une dérogation spéciale pour accéder au marché du travail.

Page 3

Visite de Federica Mogherini au Maroc L'UE salue l'action du gouvernement en matière de politique migratoire, de sécurité et de lutte contre le terrorisme

Le Maroc est un partenaire privilégié de l'Union européenne (UE) surtout dans le domaine de la sécurité, de la prévention et de la lutte contre le terrorisme ainsi qu'en matière de gestion du phénomène migratoire, a indiqué, mardi à Rabat, la Haute Représentante pour la politique extérieure et la sécurité de l'UE, Federica Mogherini.

Dans une déclaration à la presse à l'issue de ses entretiens avec le ministre de l'Intérieur, Mohamed Hassad, la chef de la diplomatie européenne, qui effectue sa première visite officielle dans le Royaume depuis qu'elle a pris ses fonctions en novembre 2014, a salué l'action du gouvernement marocain, notamment en faveur de la coopération avec l'Union.

Lors de sa visite au Royaume, M^{me} Mogherini fera le point sur les relations privilégiées liant le Maroc et l'UE et discutera des moyens d'approfondir la coopération bilatérale notamment, dans les domaines économique, de la migration et de la sécurité.



Ph. MAP

Lire en page 2

L'ambassade du Maroc à Paris exprime son étonnement face à l'intrusion de Subsahariens dans ses locaux

Le Royaume dénonce ce qui s'apparente à une action préméditée et orchestrée par des parties connues pour leur hostilité permanente

L'ambassade du Maroc à Paris a exprimé son étonnement face à l'intrusion, lundi après-midi, de ses locaux par sept personnes d'origine subsaharienne dont 2 femmes qui ont scandé des slogans hostiles au Royaume et particulièrement à sa politique migratoire.

Dans un communiqué, l'ambassade précise que ces personnes ont, de manière organisée, forcé l'entrée de ces locaux et se sont dirigées vers le bureau de l'ambassadeur, ajoutant qu'elles ont scandé des slogans hostiles au Maroc et particulièrement à sa politique migratoire et ont pris les dispositions pour filmer la scène. Ces personnes ont quitté les lieux après une longue altercation avec les agents de sécurité de l'ambassade, ajoute la même source qui exprime «son étonnement face à cette intrusion et surtout aux slogans scandés, et cela d'autant plus que le Maroc est le seul pays d'Afrique à mener une politique migratoire globale, ouverte et généreuse, saluée au niveau continental et international».

Le Maroc est le seul pays d'Afrique à mener une politique migratoire globale, ouverte et généreuse, saluée au niveau continental et international.



L'Ambassade du Maroc à Paris.

de 20.000 migrants, principalement d'Afrique subsaharienne, rappelle le communiqué, notant que des mesures

d'intégration économique et sociale, garantissant un traitement similaire à celui réservé aux citoyens marocains,

ont également été mises en œuvre. «L'ambassade du Royaume du Maroc dénonce ce qui s'apparente à une action préméditée et orchestrée par des parties, connues pour leur hostilité permanente aux intérêts du Maroc, et qui visent à porter atteinte à l'image du Royaume», souligne la même source. «Ces actes de provocation ne font que renforcer l'engagement du Maroc au service de la paix et du développement de son continent d'appartenance, dans le cadre de la politique africaine solidaire menée sous la conduite de Sa Majesté le Roi Mohammed VI et fondée sur les liens séculaires entre le peuple marocain et les peuples africains frères», indique le communiqué, faisant savoir que l'Ambassade du Maroc a déposé une plainte auprès des autorités françaises compétentes en y joignant les enregistrements vidéo correspondants. L'ambassade a également saisi les services diplomatiques pour prendre les mesures adéquates, conclut le communiqué. ■

L.M.

Les adversaires du Maroc tentent de voiler l'impact positif d'une politique migratoire réussie

La politique migratoire, adoptée par le Maroc depuis la fin de l'année 2013 a été victime de son propre succès. Saluée par différents organismes internationaux, cette politique, unique en Afrique, s'est attiré les foudres des adversaires du Royaume. Lundi, sept individus ont pris d'assaut l'ambassade du Maroc en France. Ils brandissaient des slogans hostiles à cette politique.

En vigueur depuis le 11 novembre 2013, la nouvelle politique nationale d'immigration et d'asile ne pouvait passer sans faire de jaloux.

Les ennemis de l'intégrité territoriale du Royaume n'ont pas tardé à sévir. Dans ce sens, l'ambassade du Maroc en France a été victime d'une agression, lundi, par «sept personnes subsahariennes», mettant en avant des slogans hostiles à la politique migratoire du Maroc. La représentation diplomatique n'a pas hésité à dénoncer «ce qui s'apparente à une action préméditée et or-

chestrée par des parties, connues pour leur hostilité permanente aux intérêts du Maroc, et qui visent à porter atteinte à l'image du Royaume». Selon un communiqué, l'ambassade a affirmé qu'une plainte a été déposée auprès des autorités françaises compétentes, devant lesquelles ces individus devront répondre de leurs actes. L'ambassade a affirmé avoir saisi également les services diplomatiques français afin de prendre les mesures adéquates à l'encontre des assaillants. Intrigante par son timing et par les messages qu'elle renvoie, cette action intervient au moment où la politique migratoire adoptée par le royaume est saluée par les organisations internationales actives dans le domaine des droits de l'homme ainsi que par les partenaires du Maroc. En effet, ciblant quelque 35.000 immigrants en situation administrative irrégulière, cette politique a permis jusqu'à aujourd'hui la régularisation des situations de quelque 18.600 immigrés sur un total de 22.917 demandes

déposées et toujours en cours de traitement. Les partenaires du Maroc, et à leur tête l'Union Européenne, ont toujours affiché leur soutien à cette politique, unique en Afrique. En visite au Maroc en avril dernier, le Commissaire européen en charge de la Migration, des affaires intérieures et de la citoyenneté, Dimitris Avramopoulos avait annoncé, à Rabat, le lancement du projet «Promouvoir l'intégration des migrants au Maroc». Financé par l'Union européenne dans le cadre du Partenariat pour la mobilité UE-Maroc, ce projet a pour objectif d'appuyer la Stratégie nationale d'immigration et d'Asile et a fait l'objet d'une convention de financement d'un montant global de 10 millions d'euros.

Le 9 septembre 2013, un communiqué du Cabinet Royal affirme la prise de connaissance par Sa Majesté le Roi Mohammed VI du rapport thématique relatif à la situation des migrants et des réfugiés au Maroc et qui lui a été soumis par le Conseil national des droits

de l'Homme. Une journée après, un nouveau communiqué du Cabinet Royal est venu révéler les Hautes Instructions du Souverain au gouvernement pour l'élaboration d'une politique globale en matière d'immigration ainsi que pour la mise en place d'un plan d'action opérationnel en 4 axes. Il s'agissait de la situation des réfugiés et des demandeurs d'asile, la question des étrangers en situation irrégulière, la lutte contre la traite des personnes et l'amélioration des conditions de vie des étrangers en situation régulière. Après un mois de réflexion, le 10 octobre précisément, un département en charge des affaires de la migration a vu le jour au sein du ministère des MRE. Depuis, les événements se sont succédé. Le discours royal le 6 novembre à l'occasion du 38e anniversaire de la Marche verte est venu réitérer l'engagement du Souverain en faveur de la question migratoire et définir les grandes lignes de la nouvelle politique migratoire marocaine entrée en vigueur cinq jours après. ■

Ayoub Lahache